

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



“Il ne faut pas de tout pour faire un monde.
Il faut du bonheur, et rien d’autre.”

Paul Éluard



Le chiffre

78,9/100

C'est la note obtenue par la cité thermale au classement des villes de rêve



▶ **2 Mars bleu pour se mobiliser contre le cancer colorectal**

▶ **3 Un coup de pouce pour aller à l'étranger**



▶ **4-5**

De nombreux chantiers en ville



Actus...

**Mars bleu****La prévention du cancer colorectal est importante**

On l'appelle aussi cancer de l'intestin. Il est la deuxième cause de décès par cancer en France, touche 2 femmes sur 100, 4 hommes sur 100.

Détecté tôt, le cancer colorectal se guérit dans 9 cas sur 10. D'où l'importance du dépistage : lorsqu'on n'a ni symptômes ni antécédents, il est à réaliser tous les deux ans pour les femmes et hommes de 50 à 74 ans.

La communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) de l'Amandinois s'appuie sur Mars bleu pour diffuser ses connaissances et appeler chacun à la prévention.

Mardi 4 mars, elle organise une table ronde - conférence pour les professionnels de santé autour de la détection de cette maladie, de sa prise en soin et de l'évolution des traitements.

Le samedi 29 mars, elle installera Gaston le côlon au centre commercial Leclerc. Chacun pourra parcourir ce côlon géant dans lequel se trouvent des polypes par exemple et obtenir, en même temps, de l'information sur la prévention du cancer colorectal.

- ▶ Le dépistage se fait chez soi, grâce à un kit que l'on peut obtenir sur cette plateforme : monkit.depistage-colorectal.fr



Palmarès

Saint-Amand en tête du classement des petites villes de rêve du Nord

Saint-Amand-les-Eaux fait partie des Plus beaux détours de France ; mais saviez-vous qu'elle était aussi répertoriée parmi les villes de rêve ?

Chaque année, le site villedeveve.fr publie un classement. Une note générale sur 100 est attribuée à la quasi-totalité des communes de France selon différents critères, tels que les modes de transport existants, la diversité de l'offre culturelle, sportive et de loisirs, la richesse du patrimoine ou encore le nombre d'emplois. Pour mener à bien son étude, l'organisme s'appuie sur les données publiques mises en ligne par l'État (via le Ministère de l'Économie, de l'Éducation ou de la Culture, l'INSEE, l'Observatoire des Finances...) Pas moins de 800 données, issues de 132 sources différentes, sont rassemblées pour chacune des communes analysées !

Les résultats 2025 sont accessibles depuis peu. La cité thermale obtient la note globale de 78,9/100 ;

elle grappille 2,4 points par rapport à l'année dernière, ce qui lui permet de devancer Bailleul d'une courte tête (78,6/100), et d'occuper la première place du classement des petites villes de rêves du Nord. Saint-Amand-les-Eaux se hisse à la 44^e place des petites villes de France (sur 1482) et à la 337^e place du classement global (sur 34 935).

Saint-Amand-les-Eaux est bien reconnue comme une ville santé bien-être ! C'est d'ailleurs l'un de ses plus gros atouts selon villedeveve.fr qui lui octroie la note de 85/100 en matière de santé. Le site pointe notamment le nombre de professionnels (médecins généralistes, spécialistes) et d'équipements (centre hospitalier, structures pour personnes en situation de handicap, résidences pour personnes âgées, etc.) présents.

Fête, concert... Et si vous animiez la ville ? Partagez vos idées !**JUSQU'AU 5 MARS**

Cette année, la Ville de Saint-Amand-les-Eaux va, de nouveau, consacrer 250 000 euros à la réalisation de projets proposés et validés par les habitants. 70 000 euros seront consacrés à l'animation. Et si vous organisiez un rassemblement festif, un concours, une balade thématique ? À vous d'imaginer des animations artistiques, sportives, environnementales, citoyennes, conviviales... L'essentiel étant qu'elles favorisent le vivre-ensemble.

- ▶ Déposez vos idées en ligne sur www.participez.saint-amand-les-eaux.fr ou retirez un dossier auprès du service Démocratie Participative. Les agents vous accueillent au 69 Grand'place du lundi au vendredi, de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30.

Le Souvenir français met à l'honneur plusieurs de ses membres

Tout au long de l'année, l'association fait vivre la mémoire de ceux qui sont morts pour la France. Le Souvenir français, à travers ses 78 adhérents, participe aux événements patriotiques, rénove et nettoie les tombes, va dans les établissements scolaires transmettre la mémoire de ces femmes et ces hommes à qui nous devons beaucoup. Dimanche, lors de son

assemblée générale, plusieurs de ses membres ont été récompensés. Claude Chaussenot s'est vu remettre la plus haute distinction, la médaille vermeil avec bélière. Jean Labbe a reçu la médaille de bronze ainsi que trois générations de Hulloux : Pascal, Cédric et Stéphane. Gilbert Perruchot et Michel Bream ont, par ailleurs, reçu un diplôme d'honneur.





L'aide au départ autonome, comment faire ?

Ce dispositif est ouvert à tous les Amandinois jusqu'à leurs 25 ans pour les soutenir dans leurs projets à but humanitaire, sportif, d'étude ou d'apprentissage.

Un dossier est à remplir. Il est à retirer auprès du service jeunesse (sur place au 19 rue du 18-Juin, ouvert du lun. au ven. de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30 ou par mail : jeunesse@saint-amand-les-eaux.fr)

Une commission examine plusieurs fois par an ces dossiers. La prochaine se réunira le 15 mai. Les autres ont traditionnellement lieu mi-octobre et mi-janvier.

L'aide apportée par la Ville peut aller de 420€ (pour les jeunes non boursiers) à 500€ (pour les boursiers).

▶ Plus de renseignements :
06 76 74 86 58

Jeunesse

Une bourse pour aider les Amandinois à voyager

Aider les jeunes à voyager pour découvrir une langue, poursuivre leurs études, participer à un projet humanitaire, culturel ou sportif, c'est tout le sens de l'aide aux départs autonomes apportée par la Ville.

«C'était maintenant ou jamais.» Camille Martel était en année de spécialisation pour devenir infirmière puéricultrice. Son école permet d'effectuer un stage à l'étranger, avec huit autres élèves, l'Amandinoise en a profité pour effectuer un voyage humanitaire aux Philippines du 27 juin au 29 juillet 2024.

Tout au long de l'année, le groupe d'étudiants lance une cagnotte et des actions pour récolter des fonds pour financer ce voyage mais aussi pour apporter des dons sur place. Lors d'un stage à la crèche des Poussins, Camille Martel avait trouvé de la documentation sur l'aide aux départs autonomes. À travers ce dispositif, la Ville accorde un coup de pouce financier aux projets des jeunes Amandinois. «Avoir une aide comme ça, c'est une chance.»

Leur débrouillardise permet d'emporter dans leurs valises des vêtements, des jouets à offrir et 25 kilos de matériel médical à donner, notamment des kits à pansement, des bandages, des aiguilles pour prises de sang...

«On souhaitait comparer les méthodes de travail, apporter de l'aide là-bas.» La jeune infirmière commence par effectuer un stage de trois semaines dans les services pédiatrie, maternité, néonatalogie, aux urgences, au bloc

obstétrical d'un hôpital à Bogo city. «C'était un choc total. On a vu beaucoup d'enfants décéder, être dans des états catastrophiques. Là-bas, aller aux urgences, c'est presque la dernière chance.» Durant une autre semaine, elle travaille dans un dispensaire où viennent les patients qui le peuvent pour suivre leurs soins. Sur place, elle prend conscience du manque de moyens et de liens entre le soignant et le soigné. Depuis son retour et son embauche comme infirmière puéricultrice au centre hospitalier de Valenciennes, elle garde cela en tête pour mieux accompagner les patients et avoir une meilleure utilisation du matériel.

L'étranger pour compléter sa formation

Depuis le 13 janvier, Noé Séverin vit au Mexique. Enfant, il aimait la géographie. Étudiant, il a choisi cette discipline pour effectuer sa licence et poursuit par une première année de master Urbanisme et aménagement à l'université de Lille.

Dans ce cadre, il pouvait effectuer cette année un stage de trois mois en France ou à l'étranger. Puisqu'il aime voyager et découvrir de nouvelles choses, le jeune Amandinois de 21

ans a opté pour un pays non-européen. Son université est en partenariat avec le Vietnam et le Mexique. Noé Séverin a été sélectionné par l'université de Guadalajara et doit écrire un mémoire.

Bien sûr, il visite le pays, il est déjà allé voir Mexico et les pyramides de Teotihuacan. Il découvre un nouveau mode de vie mais aussi une nouvelle manière de concevoir la ville.

«C'est totalement différent de ce que l'on a en Europe. La ville de Guadalajara a par exemple une construction typique des villes du continent, avec des rues droites formant des angles droits, ce qu'on ne retrouve pas en France ni en Europe. De plus, l'action publique en matière d'urbanisme est bien moins importante ici.»

Après ce stage outre-atlantique, il reviendra étudier en France mais n'écarte pas l'idée de retourner plus tard au Mexique ou ailleurs cette fois pour voyager. ◀





Travaux

De nombreux chantiers en ville

Grues et pelleteuses vont bon train dans notre cité thermale. Avec elles, le Parc de la Scarpe continue de se façonner, des logements voient le jour, le cadre de vie s'améliore encore.

► La construction de la résidence Marianne se poursuit

Rue Barbusse, SIA Habitat fait pousser 45 logements. La 1^{ère} couche de peinture est en train d'être posée à l'intérieur, les sols vont démarrer dans les collectifs. Tout devrait être terminé pour le 3^e trimestre.



Mais aussi

► Des travaux de réparation sur le réseau de gaz de la rue de Rivoli et de l'impasse Leleu ont été réalisés entre le 18 et le 21 février.

► La semaine passée, la société en charge de la maintenance de l'éclairage public a tourné dans toute la ville pour repérer les défaillances. Des techniciens sont intervenus pour remplacer le matériel.

Peu à peu, il prend forme. Les sept hectares du Parc de la Scarpe se sont dotés au cours des derniers mois d'une allée centrale, de fontaines, d'une aire de jeux qui a déjà ses fidèles et s'est agrandie pour encore plus les satisfaire, d'une clôture. Depuis la fin d'année dernière, ce sont ses plans d'eau qui sont au cœur des opérations.

Les étangs du Parc de la Scarpe ont d'abord été curés et débroussaillés. Au début du mois, 700 pieds de végétaux ont été plantés autour d'eux.

De la menthe aquatique, de la salicaire commune, de la laïche faux souchet, des iris des marais, des joncs épais et fleuris qui sont pour l'instant recouverts d'un géotextile coco, biodégradable, pour les protéger pendant qu'ils s'enracinent et commencent leurs missions : retenir les berges en plus d'être jolis à voir et favoriser la biodiversité.

Un talus de protection des berges, appelé risberme, a également été aménagé. La pose prochaine d'un tunage en bois sur une partie du grand étang protégera elle aussi les berges.

Des pontons autour du grand étang

Ils seront au nombre de trois. Un premier ponton en bois a déjà été installé sur des pieux

préalablement posés dans l'étang. Le deuxième est en cours d'assemblage. Le dernier rejoindra l'étang la semaine prochaine.

Ils sont assemblés sur place et ce travail que chacun peut observer en se baladant au Parc de la Scarpe prend, pour chaque ponton, une semaine. Les pêcheurs pourront en profiter une fois les travaux du Parc terminés.

La métamorphose des plans d'eau, quant à elle, s'achèvera par la pose d'une fontaine flottante.

Les travaux se poursuivent en mars

Entretemps, une autre phase du chantier va très vite démarrer. Elle se focalisera sur les futurs chemins secondaires du Parc de la Scarpe. Ils permettront de le sillonner sur un peu plus d'un kilomètre et demi et d'accéder aux futurs espace de crossfit et parcours sportif.

Sous ces allées qui seront recouvertes de sable de marquise, divers réseaux seront mis en place à partir du 10 mars.

Dans la foulée, les travaux débiteront pour l'esplanade. Après une phase de déblais et de remblais, les réseaux et l'assainissement seront à leur tour passés. Objectifs : garantir la bonne tenue des futures festivités du Parc de la Scarpe, dont le Village des associations le samedi 21 juin. ◀



▶ Les travaux du pont du Moulin Blanc débutent le 10 mars

Des ouvriers s'activent depuis plusieurs jours au pied du pont du Moulin Blanc. Avant le lancement des travaux financés par le Département, SNCF Réseau et la Ville, ils testent leur futur mode opératoire.

Lors de la première phase du chantier qui va durer du lundi 10 mars au vendredi 25 avril, la partie inférieure de ce pont presque centenaire sera rénovée.

Le travail sera effectué de nuit. Comme planifié par la SNCF il y a trois ans, il entraînera l'arrêt du trafic ferroviaire 5 nuits par semaine, de 23:00 à 4:00 du matin, mais n'interférera pas sur la circulation piétonne, cycliste et automobile.

En parallèle, le dialogue sur la construction d'une passerelle pour piétons et cyclistes se poursuit.



▶ Les projets que vous avez plébiscités en cours de réalisation

L'aire de jeux du parc de l'Elnon voisine depuis quelques jours avec une zone de lecture, composée d'une table et de chaises, d'une table multijeux sur laquelle on peut enchaîner les parties de dames, d'échecs, de petits chevaux (le matériel est à disposition à la ludothèque). Deux tables de ping-pong sont désormais installées, ainsi que trois tables de pique-nique dont une accessible aux personnes à mobilité réduite.

Des supports pour compter les points ont également été posés au bord du terrain de pétanque qui sera rénové aux beaux jours, en même temps qu'une piste de vélo sera floquée au sol. Les équipements et les emplacements ont été choisis en lien avec les habitants.

Près du city-stade, cinq agrès sportifs viennent également d'être posés : une chaise romaine, un rameur, une machine à squat, un vélo elliptique et un push pull qui est accessible aux personnes à mobilité réduite. Reste au sol à sécher et au bureau de contrôle à donner son feu vert pour que chacun puisse venir s'y essayer.

Les autres projets votés dans le cadre de la démocratie participative vont eux aussi bon train. Trois hôtels à insectes viennent d'être posés sur la future prairie fleurie de la rue du Lieutenant-Dupire. La bande arbustive est plantée près du terrain de pétanque de la gare. Restera à poser deux éclairages solaires, deux bancs-tables, un panneau score et à rénover le terrain lorsque la météo le permettra.

Six bancs ont, par ailleurs, été remplacés place du Mont-des-Bruyères. Deux bancs et deux poubelles ont été ajoutés avenue Georges-Donnez.

▶ Arbres et graminées prêts pour le printemps

Rien de tel qu'une bonne coupe pour se préparer à accueillir les beaux jours ! Depuis le début de l'année, des travaux d'élagage sont entrepris de part et d'autre de la ville. Ces chantiers battent leur plein : ils doivent être menés avant la mi-mars pour ne pas gêner ou empêcher la nidification des oiseaux.

L'une des interventions les plus impressionnantes s'est déroulée sur la place du Mont des Bruyères. Les platanes qui la bordent se sont débarrassés de leurs plus jeunes branches. Ces arbres vénérables font l'objet d'une taille tous les trois ans environ. Le but ? Empêcher que le houppier ne devienne trop volumineux, car il risquerait d'être gênant en occultant, par exemple, la lumière émise par les lampadaires à proximité.

Les arbres ne sont pas les seuls concernés par ce toilettage de printemps : les graminées s'octroient également une coupe, à la brosse cette fois-ci. On apprécie leur aspect touffu l'hiver. Toutefois, pour qu'elles puissent reprendre vigueur comme il se doit à la belle saison, il s'avère nécessaire de les tailler.

C'est aussi l'heure des plantations au Jardin des Haïmaïdes. Les services techniques ont mis en place une

haie champêtre de 90 mètres de long tout au fond de cet espace vert. Noisetier, saule, osier, troène, houx, aulne font partie des essences locales sélectionnées.

La cité thermale va peu à peu prendre des couleurs puisque, au printemps, des fleurs seront plantées. Des vivaces sont actuellement élevées dans les serres municipales en prévision. Silence, ça pousse ! ◀



Sport



Tir à l'arc

En route vers le championnat de France !

C'est lors de vacances qu'il a découvert la discipline et a immédiatement eu envie de continuer. « C'est un travail mental. Ça permet de me canaliser. Il y a aussi une bonne entente entre les membres et les clubs. »

À tout juste 16 ans, Hugo Gysels possède déjà trois titres de vice-champion de France, l'un en tir Beursault, les deux autres en tir campagne. Lors des championnats régionaux qui se sont déroulés à Abbeville les 8 et 9 février, le jeune membre de la Société des archers de Saint-Amand-les-Eaux s'est à nouveau distingué : il est devenu champion des Hauts-de-France (U18 arc classique, tir à 18 mètres) et décroche sa place pour les championnats de France, les 1^{er} et 2 mars, à Agen. « Cette semaine, je vais m'entraîner tous les jours pour peaufiner les détails, expliquait lundi le champion. Je vais aussi avoir un travail mental à faire. Je vais essayer d'y aller sans pression. »

D'autres Amandinois ont également participé aux championnats régionaux. Timeo Dhotte a terminé 4^e et Loïc Lecaille 10^e (U13HCI), Benjamin Perault 11^e (bare bow) et Océane Choteau 15^e (U18FCI).



Sports collectifs

De nombreuses rencontres cette semaine

Maurice-Hugot a accueilli un derby mercredi 19 février. Les Louves recevaient, en effet, Sambre Avesnois pour la 14^e journée de championnat (D1). Emma Puleri et Ophélie Tonds ont eu beau crier leur frustration sur le terrain, les handballeuses amandinoises ne sont pas parvenues à trouver la solution (21-28). Elles ont rendez-vous avec Dijon, ce mercredi 26 février, pour le championnat et avec Paris 92 le 2 mars pour les 1/4 de finale de Coupe de France.

Lors de la phase aller de la ligue 2 de basket, les Green Girls l'avaient emporté face au Pôle France (42-50). Elles ont remis ça, samedi (54-44). Elles grignotent avec cette victoire des points au classement. Elles comptent poursuivre sur cette lancée samedi 1^{er} mars, lors de la 17^e journée. Alençon est prévenu.

Au stade Notre-Dame-d'Amour, dimanche 23 février, les rugbymen du RCA, diminués d'un joueur blessé et d'un suspendu, se sont heurtés au Rugby club Flandres littoral Nord. Les Flamands dominent la poule comme ils

ont dominé le match de R3 (10-74), mettant fin à la série de 5 victoires des Amandinois. Ce match ne gâche pas tout le travail fait cette saison pour faire naître une belle équipe, à l'esprit collectif, ni ses résultats : le RCA jouera dans deux semaines les 1/4 de finale de la ligue des Hauts-de-France. Avant cela, ils auront dimanche 2 mars un dernier match et montreront aux Anciens Élèves de Leforest leur savoir-faire.

À l'extérieur

Dimanche, Marcq-en-Barœul a peut-être repoussé une nouvelle victoire des joueurs du SAFC (0-3) mais les Amandinois feront tout pour la décrocher, à domicile, le 2 mars.

À Saint-André-lez-Lille, les Crocodiles n'ont fait qu'une bouchée de l'USSA. En trois sets, les volleyeurs amandinois, actuels 4^e de leur poule de pré-nationale, ont remporté les 1/8^e de finale de la Coupe des Hauts-de-France. La salle du Moulin Blanc accueillera les 1/4^e le 29 mars. ◀

Point week-end

▶ ATHLÉTISME

Lucien Rausin du NSAEC a participé à Perche en Or à Roubaix, compétition internationale où il a fini 3^e grâce à son saut à 4,42 mètres.

▶ VTT

Plusieurs membres du club VTT de Saint-Amand ont participé à la course de Carvin dimanche. Liham Gelé a de nouveau grimpé sur la plus haute

marche chez les poussins ! Arthur Logeot a gagné, de son côté, en minimes et Pierre Colart en adulte VTT. Clément Hué a fini 6^e en cadets, Isabelle Gosset 7^e en féminines. Jonathan Ledain, quant à lui, est 1^{er} du challenge Pierre Olivier en juniors !

▶ AIKIDO

Aikido Club Saint-Amand propose, dans le cadre d'un mois de Mars consacré à l'égalité femme-homme, à chacune de venir

découvrir cet art martial japonais non compétitif, qui repose sur des principes d'harmonie et de respect du partenaire décliné à travers des techniques spécifiques, lors de deux semaines de cours gratuits.

▶ De 20:00 à 22:00 les lun. et jeu. - Dojo, rue de Rivoli. Se présenter dix minutes avant le début du cours.

▶ GYMNASTIQUE

Pour la Journée internationale des droits

des femmes, Gym 2000 propose une soirée Force et lâcher prise.

▶ De 18:00 à 19:00 cours de strong by Zumba, de

19:00 à 20:00 yoga du rire, ven. 21 mars - Rue Paul Greffe. 5€ le cours, 8€ les deux. Inscriptions à l'accueil du club ou sur Facebook

RÉSULTATS ET ANNONCES

SAM. 22 & DIM. 23 FÉV.

Coupe du Nord féminine **Volley** La Madeleine ▶ AAVB **3-0**

SAM. 1^{er} MARS

20:00 Moulin-Blanc **Volley** AAVB ▶ Le Quesnoy 1. Prénational masculin

DIM. 2 MARS

14:30 Notre-Dame **Rugby** UHRF ▶ Tourcoing. Championnat féminin

15:00 d'Amour **Football** SAFC ▶ Lambersart. Champ. R2 féminin

15:00 Stade municipal **Football** SAFC ▶ Choisy-au-Bac. Championnat R1 masculin

Tout un programme

MARS
2025

DU SAM. 1^{er}
AU DIM. 30

PRINTEMPS DES
FEMMES

Premier bal

Exposition de robes métalliques créées par l'artiste Walter Polaert.

▶ Visite libre ou guidée du mardi au vendredi de 14:00 à 17:00, samedi et dimanche de 14:00 à 18:00 - Maison Louise de Bettignies, 114 rue Louise-de-Bettignies. Gratuit

Faune métallique

Exposition d'animaux en acier, sculptés par l'artiste Walter Polaert.

▶ Visites libres jeudi et vendredi, de 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00, samedi et dimanche de 14:00 à 18:00 - Historial amandinois, 14 rue du Thumelart. Gratuit

SAM. 1^{er} MARS

Repair café, atelier de réparation de petit électroménager et d'objets du quotidien, par SQVA (Sauvegardons la Qualité de Vie de l'Amandinois).

▶ De 14:00 à 17:00 - Médiathèque communautaire des Encres

Dédicaces de l'Amandinoise Céline Darel pour son livre « Toi, moi... Mais plus jamais nous ! »

▶ De 14:00 à 17:00 - Espace Culturel E.Leclerc



LA BOUM!
SOIRÉE CHIC DÉTAIL CHOC
SOMÉE JUNES 11/25 ANS
20H > 23H

Soirée réservée aux ados, organisée par le service Jeunesse

▶ De 20:00 à 23:00 - Espace Jean-Ferrat

Soirée karaoké pour les 50 ans et plus.

▶ À partir de 18:00 - Pôle seniors, 50 avenue du Clos. Infos et réservations au 03 59 83 87 70

LE PRINTEMPS DES FEMMES

JEUDI 29 FÉVRIER 2024 ▶ 7

Vendred'histoires sur l'égalité filles-garçons

▶ De 17:00 à 17:30 pour les 3-6 ans, de 17:30 à 18:00 pour les 7-11 ans - Médiathèque communautaire des Encres

PRINTEMPS DES POÈTES

Soirée thématique sur la poésie volcanique suivie par une auberge espagnole par Paroles d'Hucbald. Chacun est invité à venir avec un texte, un poème, un chant...

▶ 19:30 - Café Aux Sports, 27 rue d'Orchies

DU 7 MARS AU 2 AVRIL

PRINTEMPS DES FEMMES

Du regard à la plume...

De la plume au regard.

Exposition des toiles et des collages de Chriscréas

▶ Médiathèque communautaire des Encres - Ouvert le mardi, mercredi, samedi de 10:00 à 12:30 et de 14:00 à 18:00. Vendredi de 10:00 à 19:00 et dimanche de 10:00 à 12:30

SAM. 8 MARS

PRINTEMPS DES FEMMES



©StephaneKerrad

Et si on en parlait ? Pièce de théâtre avec Astrid Veillon et Léa François notamment.

▶ 20:30 - Théâtre des Sources. Réservation par mail à billetterie@saint-amand-les-eaux.fr, sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr ou en billetterie, 19 rue du 18 juin 1940 (ouvert du lundi au vendredi, de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30)

SAM. 8 ET DIM. 9 MARS

Exposition des peintres des Amis des Moulins Amandinois.

▶ 14:00-18:00 - Villa Dubois, rue Mathieu-Dumoulin

DIM. 9 MARS

Atelier parents/enfants avec la création d'une œuvre collective autour de Rosa Parks.

▶ 10:00 - Médiathèque communautaire des Encres. Sur inscription au 03 27 22 49 80 ou www.mediathèques-porteduhainaut.fr

VEN. 14 MARS

Soirée jeunes à la ludothèque. Venez vous amuser et découvrir de multiples jeux de cartes.

▶ 19:00-21:00 - Résidence Nicolas Dubois, quartier de l'Elnon. Gratuit. Inscription au 06 76 74 86 58

PRINTEMPS DES POÈTES

Vendred'histoires sur les jeux poétiques.

▶ De 17:00 à 17:30 pour les 3-6 ans, de 17:30 à 18:00 pour les 7-11 ans - Médiathèque communautaire des Encres

SAM. 15 MARS

Opération Hauts-de-

France propres, action de sensibilisation avec ramassage des déchets sauvages

▶ 9:00-11:30 - Port fluvial

PRINTEMPS DES FEMMES

Démonstration de danse

par les élèves du Centre d'enseignement des pratiques artistiques et culturelles (CEPAC), dans le cadre de l'exposition Premier bal.

▶ 16:00 - Maison Louise de Bettignies, 114 rue Louise de Bettignies

SAM. 15 & DIM 16 MARS

Lotos par la société de chasse Cubray - Croisette.

▶ 16:00 le samedi, 14:30 le dimanche - Salle Alfred-Lemaître, rue Henri-Durre

DIM. 16 MARS



Atelier parents/enfants avec la création d'une œuvre collective autour de Rosa Parks.

▶ 10:00 - Médiathèque communautaire des Encres. Sur inscription au 03 27 22 49 80 ou www.mediathèques-porteduhainaut.fr

MER. 19 MARS

COMMÉMORATION
**63^e anniversaire du
cessez-le-feu en Algérie**

▶ 11:00 - Jardin de la Mémoire

JEU. 20 MARS

Grande lessive

Création et exposition de dessins.

▶ Après-midi - Parc de l'Elnon. Gratuit, ouvert à tous

Conseil municipal

▶ 18:30 - Espace Jean-Ferrat. Ouvert à tous

SAM. 22 & DIM. 23 MARS

Exposition de Sculptam

▶ 14:00-18:00 - Villa Dubois, rue Mathieu-Dumoulin

MER. 26 MARS

Atelier origami 3D, création d'une figurine manga à partir de 8 ans.

▶ 14:30 - Médiathèque communautaire des Encres. Sur inscription au 03 27 22 49 80

SAM. 29 MARS

Portes ouvertes du lycée

Ernest-Couteaux.

▶ De 9:00 à 12:00 - 37 avenue du Collège

Atelier de semis de légumes avec Hainaut Naturellement.

▶ 14:30-16:00 - Médiathèque communautaire des Encres. Sur inscription au 03 27 22 49 80

DIM. 30 MARS

Salon bien-être Énergétika avec 36 exposants.

▶ 11:00-18:00 - Salle Alfred-Lemaître, rue Henri-Durre. Entrée gratuite



Concert de printemps

de l'orchestre d'harmonie municipale sur la thématique des musiques du monde

▶ 16:00 - Théâtre des Sources. 5€. Retrait des billets auprès des Ambulances Brochard, 509 rue Henri-Durre, du lun. au ven., de 9:30 à 12:00 et de 14:30 à 17:00, et le sam. de 10:00 à 12:00

Brocante du comité du Cuyet

▶ 8:00-13:00 - Place de la Croisette et rue de la Fontaine Bouillon

En bref...

▶ Du 7^e art au théâtre

Doudou dans les bras, réhausseurs pour que les plus petits puissent bien voir. Vendredi 21 février, le Théâtre des Sources s'est fait cinéma pour le plaisir des cinéphiles hauts comme trois pop corns.

Le 7^e art a laissé place, en milieu d'après-midi, à un goûter partagé et à un escape game inspiré de la projection de Linda veut du poulet.

Prochaines séances aux prochaines vacances.



Congés d'hiver

Les vacances, c'était aussi...

▶ Des sorties

Le Pôle seniors embarque toujours dans ses sorties de joyeuses bandes d'Amandinoises et d'Amandinois. Les deux premières de l'année étaient intergénérationnelles pour qu'enfants et petits-enfants puissent eux aussi, durant ces vacances scolaires, visiter Orionis et Arkéos, dans le Douaisis, et Nausicaa.

▶ Des places sont encore disponibles pour la journée pêche à Hasnon le 16 mai (possibilité de se restaurer sur place), Omaha Beach le 27 juin, Bray Dunes le 18 juillet, La Panne le 25 juillet et le Val Joy le 8 août. Renseignements et inscriptions auprès du Pôle seniors, 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr



▶ Haut les masques !

Sous leurs doigts, les opercules des bouteilles de lait ou des barquettes de beurre deviennent des fleurs...

Mercredi 19 février, onze enfants ont eu la joie de participer à l'atelier de fabrication de masques proposé par la médiathèque communautaire des Encres. Idéal pour préparer le carnaval et facile à reproduire à la maison, puisque les artistes en herbe ont découvert l'upcycling. Le principe ? Créer à partir de matériaux de récupération.

C'est ainsi que la fausse fourrure d'une ancienne doudoune a servi à figurer une barbe ou des cheveux. Le filet qui enserrme les oignons au supermarché est devenu voile, les ornements d'une assiette cassée et des coquillages se sont faits bijoux...

▶ REPAS

Le club Amanda organise son repas de printemps mercredi 12 mars, dans la halle de l'espace solidarité Raymond Bédé, 101 rue du Faubourg de Tournai.

▶ Ouverture des portes à 11:30. Couscous, dessert et café, 18€ pour les extérieurs et les adhérents non actifs. Réservations avant le 2 mars au 06 03 68 76 62

▶ VISITES GUIDÉES DU MOULIN BLANC

Les Amis des moulins amandinois proposeront des visites guidées du

Moulin Blanc à partir du jeudi 6 mars jusqu'au 27 novembre.

▶ De 9:30 à 12:00 chaque jeudi, à l'angle de la route de Lille et de la rue de la Wemberghe

▶ VIE ASSOCIATIVE

Couleurs de vies présentera les séjours adaptés Siel bleu destinés aux personnes fragilisées par la maladie, l'épuisement et le vieillissement ainsi qu'à leurs aidants.

▶ 17:30, jeu. 27 mars - Couleurs de vies, 1068 rue de la Croisette. Ouvert

à tous, réservations souhaitées : 06 26 34 51 79 couleursdevies59@gmail.com

▶ COUPURE DE COURANT

ENEDIS va effectuer des travaux sur le réseau électrique qui entraîneront une ou plusieurs coupures de courant le lundi 10 mars, de 9:30 à 10:50, route de la Fontaine-Bouillon. Sont plus précisément concernés les n°149, 161, 173, 179, 183, 189, 207, 211 au 213, 223 au 225, 243, 251, 265, 277, 301, 309, 313, 321, 325, 331, 349 au 351,

363, 377, 395, 409, 419, 425, 429, 433, 439, 503, 515, 521, 535, 555 au 557, 571, 587 au 589, 607, 613, 633, 665, 685, 719, 787, 811, 130, 158, 164, 170, 176, 180, 188, 204, 214, 222, 230, 258, 266, 290, 300, 310, 320, 326, 336, 370 au 372, 382, 398 au 400, 406, 410, 416 au 418, 428, 436 au 438, 448, 466, 476, 496, 506, 512, 516, 520, 532, 548 au 560, 568 au 570, 584, 600, 620, 630, 644, 664, 674, 686, 708, 736, 251B et 418B de cette rue. Il est recommandé de débrancher les appareils sensibles une heure avant la coupure.

▶ COLLECTE DÉCHETS

▶ MER. 5 MARS (déchets ménagers, recyclables et verre)

▶ MER. 12 MARS (déchets ménagers)

▶ DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

▶ NUMÉROS UTILES

▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33
▶ Smir 03 27 22 49 00
▶ Mairie 03 27 22 48 00
▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT®
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Décès ADRIENSENCE Jacques (76 ans). DUPIRE Ludovic (45 ans). FAUCOMPRESZ Pierre (83 ans). MEUNIER LEWILLE Germaine (78 ans). MANDERICK Jean-Marie (79 ans). BLAIRON MARISSAL Monique (87 ans). SELLAM Essaid (88 ans). PAUL SZYMKOWIAK Wladyslawa (89 ans).

Menu LUN. 3 MARS. Salade coleslaw, parmentier de bœuf ou de poisson, salade verte, camembert, orange bio.

MAR. 4 MARS. Salpicão (salade brésilienne), moqueca de poulet ou de poisson, riz bio jaune, chèvre bûchette, emmental, salade de fruits exotique.

MER. 5 MARS. Friand au fromage, normandin de veau sauce crème ou accras de morue, boulgour, petits pois, Petit Louis, compote saveur biscuit.

JEU. 6 MARS. Potage tomate vermicelle, omelette bio, pomme de terre au beurre, haricots verts, yaourt, pomme golden.

VEN. 7 MARS. Salade aux champignons, dos de lieu noir frais, sauce Dugléré, torsades, brocolis, Pont-l'Évêque AOP, glace.